

**SALUD****Denuncian fallas en programas contra el SIDA****María Antonieta Cayama**

El presidente de la Organización "StopVIIH", Jhonatan Rodríguez, informó que la eficacia de los programas y campañas de prevención del virus que causa el SIDA peligran en el país, ya que según dijo, desde el año 2008 el Ministerio de Salud no compra los condones masculinos ni femeninos.

Rodríguez, manifestó que de acuerdo a la información recogida de las distintas organizaciones con trabajo en VIH, en todo el país existe desabastecimiento de los profilácticos, lo que debilita las estrategias para promover conductas sexuales sanas y saludables para mitigar el impacto de la epidemia sobre todo en la población joven y adolescente.

"En las oficinas de la Coordinación Regional del Programa Sida, los usuarios han vivido de cerca la escasez, cuando van a solicitar profilácticos la única respuesta que reciben es que no hay, ni habrán hasta nuevo aviso", denunció.

Rodríguez dijo que este desabastecimiento no es nuevo y que igualmente se han registrado en nuestro país en los años anteriores, y han sido denunciados por distintos activistas con reconocido trabajo en VIH/Sida.

"Esto pone en evidencia la inefficiente gestión del Programa Nacional contra el Sida del Ministerio de Salud", expresó.

Agregó además que en años anteriores, varias veces al año, StopVIIH realizaba campañas de concientización en lugares públicos, como playas, balnearios, centros comerciales, principales avenidas, bares y discotecas, que incluían distribución gratuita de condones, acotando que este año la falta del producto ha impedido realizarlas.

Declaró que la semana pasada hubo fallas en la entrega de algunos medicamentos antisida en Caracas, Aragua, Zulia, entre otros estados del interior del país, y se detectó escasez de reactivos para exámenes de laboratorio para la detección del VIH y otras pruebas especiales.

"Hacemos un llamado urgente a la ministra de Salud, Eugenia Sader; a que tome cartas en el asunto para resolver esta situación que no sólo afecta la salud de quienes se benefician de los programas que más de 80 organizaciones en el país dirigen para prevención primaria, sino los derechos humanos de los venezolanos", concluyó.

Más de 700 casos se han presentado este año en los centros de salud del sector

IVÁN LUGO



La comunidad de Veritas, ubicada en la Parroquia Bolívar, abrió las puertas de sus hogares para recibir la fumigación y abatización por parte de la Secretaría Regional de Salud.

## Se disparó el dengue en Veritas

*El Sistema Regional de Salud intensifica campaña de prevención.*

*300 niños han sido víctimas del patas blancas.*

**María Antonieta Cayama**  
(Urbe 2004) macyama@versionfinal.com.ve

### INCREMENTO

Según cifras del Ministerio de Salud en las últimas semanas ha ascendido el número de casos en forma consecutiva.

Durante la segunda quincena del pasado mes de agosto, se registró el mayor número de casos semanales de dengue en los últimos cinco años.

Si la tendencia continúa, la cifra total de casos al final de año podría superar los 100 mil, y sería la mayor en los últimos 20 años en nuestro país.

En el Zulia se contabilizan hasta ahora 9 mil casos durante este año.

toda la entidad zuliana, en lo que va del año 2010.

### Alarma en Veritas

Por su parte la Contralora Social del Hospital de Niños de Veritas, Yenni Morillo, precisó que el incremento de casos en este sector, perteneciente a la parroquia Bolívar de Maracaibo, es preocupante.



María Moreno, secretaria Regional de Salud indicó que los municipios con más casos son Maracaibo y San Francisco.

"Entre enero y septiembre de este año en el Hospital de Niños hemos recibido 175 infantes con dengue clásico y 125 con dengue hemorrágico, mientras que en el Ambulatorio de Veritas se han atendido 200 pacientes con dengue clásico y 219 con hemorrágico", indicó Morillo.

### Prevención

Debido a la situación que se presenta en la parroquia Bolívar, la Secretaría Regional de Salud desplegó ayer una jornada de salud y prevención contra el dengue en Veritas.

"Continuamos la lucha contra el dengue con nuestra campaña "No te dejéis del dengue", llevando la

información necesaria para que la colectividad se sensibilice y se responsabilice en la ayuda para evitar esta enfermedad".

Durante la jornada los residentes de la zona contaron con la fumigación y abatización dentro y fuera de sus casas, así como la visita de agentes comunitarios de salud y demás voluntarios que realizaron la entrega de volantes informativos y explicaron las medidas de prevención ante esta epidemia.

Moreno acotó que el reforzamiento de esta jornada en Maracaibo y San Francisco cuenta con la inversión de 400 mil Bs.F, aunque declaró que la campaña también se lleva a cabo en otros municipios zulianos.